



**UNIVERSIDAD DEL
SURESTE.**

Nombre de la Alumna: Dariana Esteban
Rodríguez.

Nombre del Maestro: Ramiro Roblero Morales.

Nombre de la Materia: Problemas
Socioeconómicos Contemporáneos.

Nombre del Trabajo: Ensayo.

3er Cuatrimestre.

Fecha: 25/06/20.

LA POLÍTICA EN MÉXICO.

Desde la historicidad democrática de México los actores políticos han creado vicios, los cuales llamaremos cultura política, dicha de otra forma como la identidad de las trampas políticas, y es que en el recorrido de la democracia en México solo ha servido de par de agua para un grupo privilegiado de personas.

En un país como México, donde se han profundizado la brecha en las diferencias sociales y la pobreza, la democracia se encuentra sujeta a grandes presiones.

En primera instancia, someramente de describir el contexto, tanto internacional como nacional, para poder situar al país dentro de un marco de referencia que nos permita ver en el escenario geopolítico la situación de México.

El contexto internacional lo podemos clasificar en dos momentos, el primero que va desde la gran depresión hasta el fin del modelo del Estado Benefactor, en este periodo proliferaron gobiernos de corte autoritario, dictatoriales, represivos y hegemónicos.

En cierta medida iban acorde con las políticas de occidente para mantener la amenaza lejos de este continente y reemprender el rumbo hacia el desarrollo vía una mayor intervención del estado en los asuntos públicos.

El segundo que va desde la Caída del Muro de Berlín y del fracaso de los paradigmas de la izquierda radical a la globalización y las políticas neoliberales, las Uniones en Comunidades económicas, políticas y culturales, que aun se encuentran inmersas en un proceso de equilibrio y adaptabilidad a las regiones más propensas a la incertidumbre financieras.

En este periodo se corrige el rumbo de la estrategia del desarrollo orientada a la exportación, abierto a la economía mundial, desregulado, menos estatificado, basado en la fuerza del mercado donde la inversión juega un papel de suma importancia como motor de la acumulación de capital, lo cual debe implicar gobiernos democráticos, plurales, incluyentes, emergidos de una real competencia política.

Nos encontramos con un México inmerso en una crisis heredada de la ineficacia y de la ausencia de proyecto de nación tanto por los gobiernos del viejo régimen como por los gobiernos de la transmisión.

Han provocado la pauperización de grandes sectores de la población, la desestructuración de los actores sociales y la migración masiva al extranjero por falta

de empleo digno y el problema del narco trafico que en estos momentos han tomado altas dimensiones, y que hoy es considerado de cómo un grave

problema de seguridad nacional, que atenta contra la propiedad privada y el estado de derecho.

Podemos dividir el escenario en dos segmentos, el primero que describe la típica esencia de un gobierno autoritario, con un partido hegemónico de estado, que es controlado directamente por el ejecutivo en las decisiones de los puestos electivos y por lo tanto en la circulación de las elites, lo que conlleva a una clara subordinación de legislativo, una baja competencia política, alto grado de corrupción y abuso de poder.

El segundo describe a un gobierno de tipo democrático el cual se destaca por la liberación de las diversas fuerzas políticas que constituyen a la nueva agenda publica debido al conjunto de intereses que representan, así como la consolidación de un entramado institucional democrático que genera cambio al interior de la sociedad y que se observa en todo el proceso de tensión política.

La política en México se vive hoy en día un poco complicada de explicar ya que existen muchos factores en los cuales muchas veces han sido señalados de complicidad en cosas turbias en la que el país ha sido relacionado.

Sin embargo también ha ayudado y servido a los ciudadanos de este país.

Muchos años hemos estado viviendo en una crisis política que ha dañado mucho, tanto socialmente como económicamente a todo el país.

A todo el país dado que adentro de ese medio se ha remarcado que no es muy reconocida por la buena justicia que hay dentro de nuestro país, ya que a veces los inocentes terminan pagando los platos rotos de los verdaderos culpables que como si nada andan sueltos sin miedo a que les hagan algo.